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Abstract (en)
The hearing device (10) has a signal processing device for acoustically processing an input signal to an output signal. A transponder detection
device (11) is provided for detecting a transponder (13) and generating an appropriate detection signal (15). The processing takes place through
the signal processing device in dependence of the detection signal. An independent claim is also included for the method for controlling the hearing
device.

Abstract (de)
Eine Hörvorrichtung und insbesondere ein Hörgerät soll durch ein externes Gerät zuverlässiger automatisch gesteuert werden können. Hierzu
ist in der Hörvorrichtung (10) eine Transponderdetektionseinrichtung (11) zum Detektieren eines Transponders (13) und Bereitstellen eines
entsprechenden Detektionssignals (15) vorgesehen. Die Signalverarbeitung in der Hörvorrichtung (10) erfolgt in Abhängigkeit von dem
Detektionssignal (15). Ein externes Gerät, z. B. ein Telefon (14) ist mit dem Transponder (13) körperlich verbunden. Hiermit kann die Hörvorrichtung
(10) die Anwesenheit des externen Geräts detektieren und die eigene Signalverarbeitung entsprechend steuern.
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